

Origine et vocation - Maurice Giuliani sj, fondateur de la revue Christus, a commencé dès 1974 à proposer **les Exercices Spirituels de saint Ignace dans la vie** avant de créer en 1977 l'Association de la Bienfaisance, devenue Association MAURICE GIULIANI. Elle est animée par une équipe de laïcs. Elle est soutenue dans sa réflexion par une psychologue et un Père jésuite. La Province d'Europe Occidentale Francophone de la Compagnie de Jésus a signé une Convention avec l'Association.

Pour répondre à l'attente de formation, l'Association offre :

- une première **formation spécifique à l'accompagnement spirituel dans la vie** (un samedi par mois en période scolaire). Celle-ci s'adresse à des personnes qui ont déjà une sensibilité à l'aide spirituelle et qui sont ouvertes à la spiritualité ignatienne. Elles pourront approfondir leur manière d'accompagner dans la vie et se préparer, le moment venu, à accompagner les Exercices spirituels de saint Ignace dans la vie.
- deux propositions de **formation continue** destinées à ceux qui ont suivi la première formation :
Les Rencontres (4 soirées par an en période scolaire) pour ceux qui désirent poursuivre et relire leur expérience d'accompagnement.
Questionnement et réflexion (3 journées par an en période scolaire) pour ceux qui désirent réfléchir sur les questions que leur posent leurs accompagnements.

Pour répondre à l'attente des personnes qui demandent à être accompagnées spirituellement, l'Association offre également la possibilité :

- d'être individuellement **accompagné dans la vie**.
- de **vivre les Exercices spirituels de st Ignace** sans quitter son cadre habituel de travail et de famille. Elle assure un accompagnement personnel hebdomadaire, dans le respect de l'évolution intérieure et du rythme propres à chacun. Le temps consacré à cette expérience est adapté à chacun.



L'Association est en réflexion permanente. A cet effet, un groupe **Etude et Recherche** se réunit pour approfondir la spécificité des Exercices dans la vie et réfléchir sur un thème de spiritualité à la lumière de la pédagogie ignatienne. Ce travail contribue à enrichir le Bulletin de l'Association, publié deux fois l'an.

L'Association propose, à ceux qui désirent progresser dans leurs accompagnements dans la vie, les **Bulletins** et le **CD-Rom** qui rassemble les 80 premiers Bulletins.



Précisions concernant la formation mensuelle à l'accompagnement

Cette première formation à l'accompagnement spirituel et à celui des Exercices spirituels dans la vie prépare à tout type **d'accompagnement spirituel dans la vie**. Elle s'adresse à un groupe volontairement restreint : une douzaine de personnes, en priorité des laïcs, et se déroule en 9 rencontres, **un samedi par mois sur l'année scolaire de 9h30 à 17h**. Lors de chaque réunion, une psychologue renforce l'équipe des formateurs.

L'objectif recherché est d'initier à une pédagogie qui favorise l'expérience spirituelle de la personne - pédagogie éclairée par la démarche des Exercices spirituels dans la vie - pour que certains participants deviennent peu à peu aptes à accompagner celui qui désire se livrer à une telle expérience.

A chaque réunion, les participants sont invités à :

entrer progressivement dans la dynamique des Exercices par une relecture du texte de saint Ignace faite en fonction de l'expérience sous-jacente aux Exercices ;

étudier un texte autobiographique relatant une situation spirituelle, spécifique et significative du point de vue de l'accompagnement ;

réfléchir ensemble sur quelques problèmes généraux d'accompagnement ;

approfondir une situation d'accompagnement présentée par un membre du groupe et **éclairer** certaines questions d'ordre psychologique.

Entre chaque rencontre, les participants sont invités à un travail personnel : réagir aux comptes-rendus de la réunion précédente, rédigés à tour de rôle par les participants, et réfléchir à partir des points proposés dans chaque ordre du jour.

« Par respect pour l'autre dans sa quête personnelle de Dieu, Ignace ne veut que baliser un chemin vers l'union à Dieu. Ce chemin est précisément l'exercice spirituel. »

P. Peter-Hans Kolvenbach, sj.



« 'S'exercer', c'est mettre en jeu toutes ses facultés humaines pour prier, chercher, essayer, s'interroger, en vue de connaître spirituellement la façon dont on se comporte et dont Dieu même répond. »

En dehors de l'oraison, surtout dans les retraites dans la vie, toute activité peut devenir un instant ou une durée qui aide à prendre conscience dans la foi du mouvement ou des mouvements qui agitent l'âme et les discernant, de mettre de plus en plus la lumière là où régnaient l'ignorance ou la fausse paix. »

P. Maurice Giuliani, sj.

(p 15 - L'expérience des Exercices spirituels dans la vie)

Extrait des Statuts de l'Association

- offrir à ses membres les conditions de recherche religieuse et culturelle qui favorisent la promotion des Exercices Spirituels entrepris et poursuivis dans la vie courante ;
- faire connaître par des bulletins de liaison ou toute autre publication adaptée les résultats auxquels cette recherche aura conduit ;
- présenter un cadre souple de formation permanente en ce qui concerne toute forme d'aide spirituelle, dans l'esprit et la tradition des Exercices de saint Ignace. (*art. 2*)

Site Internet : www.mauricegiuliani.fr

Siège social

138 rue du Château 92100 Boulogne

Présidente : Isabelle Cadilhac - tel : 01 46 03 32 40

**SE FORMER
A L'ACCOMPAGNEMENT SPIRITUEL**

**ETRE ACCOMPAGNE
SPIRITUELLEMENT DANS LA VIE**

**DONNER
LES EXERCICES SPIRITUELS DANS LA VIE**



Association Maurice GIULIANI

(Anciennement Association de la Bienfaisance)

Fondée en 1977 par Maurice Giuliani sj.